



Das tägliche Brausebad, Marke „Dusche dich selbst!“

(Phot. Galloway)

Denn ist sie nur einen Augenblick locker, so keilt der Elefant wütend aus, und wehe, wenn man einen solchen Fußtritt bekommt! Auch mit dem Rüssel haut das Tier um sich. Gelingt es ihm, seinen Feind zu packen, so wirft es ihn in die Luft oder zerstampft ihn.

Sitzt die zweite Schlinge, die, straff angezogen, dem Elefanten den letzten Halt nimmt, so ist sein Schicksal entschieden. Während zwei zahme Elefanten sich rechts und links von ihm stellen und ihn hindern, sich umzuwenden, wird das Tier mit festen Stricken ziemlich kurz an den Baum gefesselt. Da kann es nun toben, soviel es will, es hilft ihm nichts. Schließlich ergibt es sich in sein Schicksal, zumal wenn es sieht, daß in seiner Nähe andere Elefanten an Bäume angebunden werden und sich dabei ruhig benehmen. Es sind dies zahme, denen gleich Futter vorgelegt wird, die Wasser bekommen, und die es sich gut schmecken lassen. Nun regt sich auch in dem Gefangenen der Hunger und Durst, namentlich nach der Aufregung. Da kommen zahme Elefanten zu ihm, lieblos ihn mit dem Rüssel, bringen Bananen und Heu, große Kübel mit Wasser werden in er-

reichbare Nähe gestellt, und da das Tier sieht, wie seine Stammesgenossen friedlich fressen, ergibt es sich auch ruhig in sein Schicksal — und frißt: das beste Mittel, den Schmerz zu vergessen.

Auffallend ist, wie schnell sich die Elefanten im allgemeinen in ihr Schicksal finden. Meist genügen sechs bis acht Tage, um sie gefügig zu machen. Sie haben inzwischen ihre Scheu vor den Menschen, die sie täglich um sich sehen, die ihnen Futter und Wasser bringen, abgelegt, und wenn sie auch anfangs Annäherungen der Mahauts mit Rüsselschlägen beantworten, so gewöhnen sie sich das, zumal wenn zahme Elefanten in der Nähe sind, bald ab.

Im allgemeinen werden jüngere Elefanten zur Zähmung ausgewählt. Hat man es aber doch mit einem älteren versucht, vielleicht seiner großen Körperkraft oder Schönheit wegen, und einen Mißerfolg gehabt, so gibt man ihm nicht die Freiheit wieder, denn da würde er sich gar zu bald zu einem „Rogue“ entwickeln, jenen gefürchteten Einzelgängern, die, wegen ihrer Bösartigkeit von der Herde ausgestoßen, allein leben und den Schrecken ganzer Gegenden bilden können.